



(Matthieu 14, 22-33)

Après avoir médité les 10 paraboles concernant le mystère du Royaume des Cieux, Jésus a nourri les foules, nourriture corporelle (évangile de dimanche dernier, mais sauté à cause de la fête de la Transfiguration), Jésus entraîne les disciples sur le lac, vers l'autre rive.

Jésus nous a enseigné comment vivre le mystère du Royaume, le mystère de l'Eglise, par touches successives ; puis il nous rappelle que le pain du corps ne manquera pas à ceux qui le suivent et lui font confiance, autre aspect de la vie du Royaume des Cieux en ce monde.

Jésus nous entraîne dans les confrontations, les tempêtes de ce monde, comme celles vécues par les disciples.

Les disciples sont mis à part, envoyés vers l'autre rive, un autre monde ; tandis que Jésus renvoie les foules, et les ayant ainsi renvoyées, il se retire dans la montagne, pour prier. Jésus a besoin de se mettre aussi à l'écart, pour vivre la présence de son Père, dans la prière, la montagne, l'élévation du cœur comme du corps vers Dieu.

La mer est donnée comme signe des forces du mal et du péché ; voici la confrontation des disciples sur le lac : la nuit, le noir, les vagues, les vents contraires, tout exprime l'hostilité contre ces disciples en barque, l'hostilité des forces du mal du monde sur l'Eglise, confrontée aux forces mauvaises du monde.

Jésus, marchant sur les eaux, mauvaises, écrase les forces du mal, mais sa présence surprend et situe des disciples dans la confusion : peur, magie... Jésus doit exorciser ces peurs, cette magie, et la demande Pierre : *si c'est toi...*

Jésus exorcise les forces du mal : en appelant Pierre à le rejoindre sur les eaux, en le faisant rejoindre la barque sans risque, à calmer les puissances des forces mauvaises du lac.

Jésus, néanmoins, leur fait le reproche : **homme de peu de foi, pourquoi as-tu douté ?** Notre Eglise vit au cœur du monde ; elle se développe selon les paraboles du mystère du Royaume des Cieux, comme Jésus, elle propose les biens du ciel et de la terre pour tous les hommes, elle prend du temps pour se ressourcer dans la prière en Eglise (dimanches et retraites estivales) et dans la prière personnelle ; elle est aussi aux prises des difficultés du monde : enseignement controversé, témoignage rejeté, faiblesse de nos communautés ; malgré tous les efforts entrepris, des projets pour faire face comme notre diocèse pour faire vivre 52

paroisses avec peu de prêtres, ou comme le diocèse de Quimper avec 20 nouvelles paroisses. **Seigneur, fais grandir en nous la foi !**